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Buzet – Floreffe – Sovimont 
En ce début d’année pastorale, nous vous proposons deux extraits de 

textes qui reprennent des réflexions qui ont été menées dans nos 

paroisses durant l’année précédente.  

Le premier est un extrait de la synthèse nationale du processus synodal. 

Rêve d’une Eglise… 

Les personnes consultées dans les différents diocèses belges ont évoqué leur souhait d’une « Eglise qui 

envoie en mission dans le monde ». Certains pensent aussi que « l’écologie intégrale est une piste 

missionnaire pour l’avenir et devrait prendre plus de place. » 

Beaucoup de participants à cette consultation synodale émettent le souhait que l’Eglise utilise « un 

langage renouvelé et contemporain – en abandonnant les expressions culpabilisantes et moralisatrices » 

La synthèse nationale relève qu’il faut « restaurer la confiance envers l’Eglise, revoir sa manière de 

communiquer, la rendre plausible au sein de nos cultures. » D’où « l’appel à être présents sur les réseaux 

sociaux. » 

Sans surprise, la conclusion de ce document pointe une nécessité d’ouvrir les conditions d’accès à la 

prêtrise : « Des appels proviennent de toutes parts pour ouvrir le ministère ordonné aux femmes et aux 

personnes mariées. Les arguments sont divers : la pénurie de ministres du culte, la qualité de la 

pastorale, le partage des responsabilités, le bonheur des ministres et la crédibilité fondamentale de 

l’institution. […] Un sentiment d’injustice est également souligné concernant la place des femmes dans 

l’Eglise. » 

De l’Eglise au monde 

La synthèse nationale relève également les questions sur la crédibilité de l’Eglise. Les personnes 

« ressentent une grande distance par rapport à la communauté des croyants ». Enfin, la « problématique 

et la prise en charge des abus sexuels » n’arrange en rien ce fossé de crédibilité entre l’Eglise et la 

société. 

En postface de cette synthèse nationale, les rédacteurs remarquent : « Le suivi est attendu avec 

impatience. » Les participants à la démarche synodale dans les diocèses semblent avoir apprécié les 

échanges mutuels qui ont pu avoir lieu. 

(AF de Beaudrap - Extrait de CathoBel – 19/07/2022) 

L’autre texte, datant de 2008, rapporte quelques idées sur la transformation des paroisses au Québec. 

L’expression « réaménagement pastoral » n’est pas synonyme de fusion de paroisses ou de fermeture 

d’églises, bien que le processus y conduise parfois. Il s’agit d’abord de structurer la vie communautaire 

différemment.  

(…) L’équipe d’animation est composée d’un ou plusieurs prêtres, d’agentes et d’agents de pastorale qui 

se partagent les tâches pastorales selon les dimensions de la vie chrétienne :  

• La catéchèse et l’accompagnement spirituel ;  

• La préparation et la célébration des sacrements ;  

• L’engagement social dans le milieu ;  

• Le développement de la fraternité au sein de la communauté.  

(…) Quelle que soit la manière de procéder de chaque diocèse, des critères de base sont généralement 

appliqués pour soutenir la réflexion. Premièrement, établir la viabilité d’une communauté sur le plan 

humain en tenant compte des variations démographiques de certains quartiers. Deuxièmement, veiller à ce 



que le personnel pastoral et la communauté des fidèles soient en rapport adéquat pour assurer le 

dynamisme de la vie ecclésiale. Troisièmement, voir à la sécurité financière d’une paroisse en fonction de 

ses ressources et de ses besoins. Quatrièmement, déterminer la nécessité de sauvegarder certains édifices 

patrimoniaux.  

Ces décisions se prennent habituellement à la suite de quelques assemblées paroissiales où les participants 

consultés peuvent exprimer leurs besoins, leurs sentiments, leurs inquiétudes. Des changements de cette 

importance soulèvent bien sûr des émotions. Il importe d’écouter et d’être accueillant envers chaque 

personne qui donne son point de vue. Les habitudes d’un milieu, l’attachement sentimental à un édifice 

provoquent d’ailleurs des réticences autant chez les personnes qui fréquentent peu l’église que chez celles 

qui ont une pratique régulière.  

Bonne poursuite de la réflexion ! 

N.B. Ces deux textes peuvent être lus entièrement sur le site : paroisses-buzet-floreffe-sovimont.be dans 

la rubrique : Feuille paroissiale / Editos 

Bonne rentrée ! 

SEPTEMBRE 2023 

ma 12 A 20h00 à la salle paroissiale Abbé Daiche, conseil paroissial. 

Des changements dans la vie de nos paroisses 

L’Abbé Florence va cesser d’être le curé des paroisses de Buzet et Floreffe et se retire comme prêtre 

auxiliaire à Flawinne. 

Les paroisses du « Grand Floreffe » passent au Doyenné du Val de Sambre (Auvelais-Fosses) qui a 

comme responsable l’Abbé Francis Lallemand. 

L’Abbé Lukasz, curé de Floriffoux, Franière et Soye, voit ses responsabilités s’élargir à Floreffe et à 

Buzet et sera aidé par un vicaire dès que celui-ci reviendra d’Afrique. 

NOUS AVONS CELEBRE LE BAPTEME DE : 

Jean FOCANT URBAIN, fils de Marie et Sophie  

Sart St Laurent 

Théo WANET, fils de Thomas et Stéphanie EVRARD  

Floreffe 

Ambre DEGRAEVE, fille de Valentin et Mégane DEBENS  

Floreffe 

Louison DELVAL, fille de Benjamin et de Séverine GREEK 

rue Albert Jacob 29  5170 Bois-de-Villers 

Léa FAUCHE, fille de Christophe et de Windy RENTMEESTERS 

rue du Cortil 6   5150 Sovimont 

Wilo WATHY, fille de Julien et de Justine SURIN 

rue du Try 19   5150 Floriffoux 

Adrien MARTIN, fils de Pol et d’Aurore GERARD 

rue du Curé 12  1331 Rosières 

Mélodie MARTIN, fille de Pol et d’Aurore GERARD 

rue du Curé 12  1331 Rosières 

Naël DURY, fils de Hervé et d’Enza WENKENHUIZEN 

rue de moustier 88  5190 Spy 

Mathéo JANSSEN, fils d’Adrien et de Christelle WILMET 

rue Lucien Petit 24  5030 Grand Manil 

Jade LIVEYENS SIMON, fille de Cédric et d’Alisone 

chemin des Trois Poiriers 2  5150 Buzet 

Hugo NOEL DUCHATEAU, fils de Mickaël et de Lucie 

Place de Sovimont 1  5150 Sovimont 

https://paroisses-buzet-floreffe-sovimont.be/


NOUS AVONS CELEBRE LES FUNERAILLES DE : 

Enzo di ROCCO,  

né le 5 mai 1947 

Renée MASSART, veuve de Joseph LIBERT,  

née le 16 juin 1936. 

Ecole de devoirs 

A Floreffe, depuis 30 ans, fonctionne une école de devoirs du niveau primaire, dans le but d’aider des 

enfants. 

Covid et changements de locaux ont perturbé la marche de ce service. 

Nous espérons pouvoir reprendre en septembre, mais uniquement le lundi et le mercredi, en collaboration 

avec l’école du Séminaire et la Bibliothèque Pour réaliser au mieux notre projet, un supplément 

d’encadrants pour renforcer l’équipe serait le bienvenu… 

Les personnes intéressées, aucun diplôme requis, peuvent s’adresser à : 

Annie Danloy : 0484 03 69 83 ou Ghislaine Vlaemminck : 081 44 54 29/ 0495 27 48 58   

 

« La vie est comme une bicyclette, il faut avancer pour ne pas perdre l’équilibre. » Albert Einstein 

 

 
Le 18 juin dernier, les paroissiens de nos trois paroisses étaient invités à participer à une Eucharistie 

commune suivie du barbecue paroissial. 

 

  
Passage des Turcos à Sovimont lors de la marche St-Roch, le dimanche 20 août. 

D’autres photos sont sur le site : paroisses-buzet-floreffe-sovimont.be dans la rubrique : Événements / 

Événements de l’année 

https://paroisses-buzet-floreffe-sovimont.be/


 

Seigneur, c’est dans la joie 

et la confiance que je t’offre 

cette année qui commence. 

 

Que sera-t-elle pour moi ? 

Que me réservent 

tous ces longs mois ? 

 

Autant de questions 

que je ne veux plus me poser. 

Toi, Tu connais les réponses, 

c’est le principal. 

 

Pourquoi vouloir deviner? 

Je t’offre ma bonne volonté 

car tu as encore beaucoup  

de choses à me demander. 

 

Je sais bien que je me heurterai souvent au 

découragement et à l’indifférence. 

 

Mais si Tu me donnes la force 

et ta grâce, alors, je te dis au début de cette 

nouvelle année : 

comme tu voudras, Seigneur! 

 

(École élémentaire Vitruve, Paris : Revue « Prier », sept. 2008, p. 16). 

C’est devant 1.5 million de jeunes que le pape François a donné 3 conseils : briller, écouter, être sans 

crainte. Ces jeunes venus du monde entier étaient rassemblés pour la messe de clôture des JMJ de 

Lisbonne, le dimanche 6 août. En voici un extrait. 

A vous les jeunes qui avez vécu cette joie – j’allais dire cette gloire, et en effet une sorte de gloire l’est, 

notre rencontre - ; à vous qui cultivez de grands rêves mais souvent obscurcis par la crainte de ne pas les 

voir réalisés ; à vous qui pensez parfois ne pas y arriver – un peu de pessimisme nous assaille parfois - ; à 

vous, jeunes, tentés en ce temps de vous décourager, de vous juger peut-être inadéquats ou de cacher la 

douleur en le masquant d’un sourire ; à vous, les jeunes, qui voulez changer le monde – et c’est une bonne 

chose que vous vouliez changer le monde – et que vous voulez lutter pour la justice et la paix ; à vous, les 

jeunes, qui mettez votre vie en engagement et votre imagination, mais il vous semble que cela ne suffit 

pas ; à vous, jeunes, dont l’Église et le monde ont besoin comme la terre de la pluie ; à vous, jeunes, qui 

êtes le présent et l’avenir ; oui, à vous, jeunes, Jésus aujourd’hui dit : « Ne craignez pas ! » « N’ayez pas 

peur ». 

Dans un petit silence, que chacun se répète, dans son cœur, ces paroles : « N’ayez pas peur ». 

Prier avec humour  

Seigneur, excusez-moi si je vous dérange... il m’est venu tout à l’heure à l’idée, que vous aviez besoin 

d’un saint... Alors je suis venu pour la place. Je ferai très bien l’affaire.  

Quoi qu’on en dise, le monde est rempli de gens parfaits. 

Il y en a qui vous offrent tant de sacrifices, que pour que vous ne vous trompiez pas en les comptant, ils 

les marquent avec une petite croix sur un carnet !  

Moi, je n’aime pas faire des sacrifices. Ça m’ennuie énormément. 

Ce que je vous ai donné, Seigneur, Vous savez bien que vous l’avez pris sans permission. Tout ce que j’ai 

pu faire, c’est de ne pas rouspéter.  

Il y a aussi des gens qui se corrigent d’un défaut par semaine. Ils sont forcément parfaits au bout d’un 

trimestre. 

Moi, je n’ai pas assez confiance en vous pour faire ça. 

Qui sait si je vivrais encore au bout de la première semaine ? Vous êtes si imprévisible, si impulsif, mon 

Dieu !  



Alors, j’aime autant garder mes défauts.... en m’en servant le moins possible.  

Les gens parfaits ont tant de qualités qu’il n’y a plus de place en leur âme pour autre chose. Ils 

n’arriveront jamais à être des saints. 

D’ailleurs, ils n’en ont pas envie, de peur de manquer à leur humilité.  

Mais, Seigneur, un Saint, c’est un vase vide, que vous remplissez de votre grâce, qui déborde de votre 

Amour, de la Sainteté des Trois !  

Or, Seigneur, je suis un vase vide avec un peu de boue au fond. 

Ce n’est pas propre, je le sais bien. 

Mais vous devez bien avoir là-haut quelque céleste poudre à récurer... 

Et à quoi servirait l’eau de votre côté, sinon à nous laver avant l’usage ... ?  

Si vous ne voulez pas de moi non plus, Seigneur, je n’insisterai pas. Réfléchissez pourtant à ma 

proposition : elle est sérieuse.  

Quand vous irez dans votre cellier, puiser le vin de votre Amour, Rappelez-vous que vous avez quelque 

part, sur la terre, 

une petite cruche à votre disposition.  

Voir le site « La victoire de l’amour » 

 

HUMOUR 

Kroll dans Le Soir du 04 août 2023 

 
Renseignements sur la vie de nos paroisses : 

 

nouveau site : paroisses-buzet-floreffe-sovimont.be 

site : http://fpfloreffe.blogspot.com/p/accueil_15.html 

tél : 0491/527304 

Prochaine feuille paroissiale : le dimanche 24 septembre 2023 

https://paroisses-buzet-floreffe-sovimont.be/

